

## Medienmitteilung / Communiqué

Generalversammlung 2012

### **Adrian Andermatt führt FDP als Präsident a.i.**

**Der Kantonsrat und bisherige Vizepräsident führt neu die FDP. Die Liberalen Zug als Präsident a.i. Die Führungsorganisation der FDP-Geschäftsleitung wurde so aufgestellt, dass die Partei weiterhin voll handlungsfähig ist. Andreas Kleeb wurde verabschiedet und für seine Wahlerfolge mit der Partei gewürdigt. Die Suche nach einem Präsidenten wird weiter geführt.**

Es war bekannt, dass Andreas Kleeb nach den Wahlen das Amt niederlegen wird. Die Präsidiumsfrage konnte bis zur Generalversammlung nicht geklärt werden. Die Geschäftsleitung der FDP hatte daraufhin die eigene Organisation so aufgestellt, dass die Führung der Partei weiterhin gewährleistet ist. Adrian Andermatt, Kantonsrat und bislang Vizepräsident, wird die Partei ab sofort als Präsident a.i. führen. Die Handlungsfähigkeit ist somit voll gewährleistet. Präsident a.i. Adrian Andermatt: „Ich kann Ihnen heute mitteilen, dass die Partei weiterhin politisch und organisatorisch voll handlungsfähig sein wird.“

### **Suche nach Präsident geht weiter**

Die Geschäftsleitung hat beschlossen, dass die für die Suche nach einer neuen Präsidentin oder einem neuen Präsidenten eingesetzte Findungskommission bestehen bleibt. Präsident a.i. Adrian Andermatt: „Ich versichere, dass wir weiterhin intensiv nach einer Nachfolge suchen.“ Andermatt äusserte sich weiter zum Anforderungsprofil für das Präsidium: „Führungserfahrung, liberale Grundhaltung und eine überdurchschnittliche Motivation sind die Eckwerte, nach denen wir Ausschau halten.“ Andermatt ist überzeugt, dass bald das Präsidium wieder besetzt wird und meint: „Bis dahin arbeiten wir wie gewohnt weiter.“

### **Partei dankt Andreas Kleeb für erfolgreiche Präsidialjahre**

An der GV wurde der scheidende Präsident Andreas Kleeb verabschiedet. Die Laudatio für Andreas Kleeb hielten Ständerat Joachim Eder und der Präsident der FDP Schweiz, Fulvio Pelli. Der Erfolgsausweis von Kleeb spricht für sich: Während seiner Präsidialzeit bestätigte der Souverän die bürgerlich solide und freisinnig durchdachte Politik der FDP an der Urne: Die beiden Regierungsratsmandate konnten glanzvoll gehalten werden, Joachim Eder wurde in den Ständerat gewählt und den über Jahre von links besetzten dritten Zuger Nationalratssitz vertrauten die Bürgerinnen und Bürger dem Freisinnigen Bruno Pezzatti an.

### **Fraktion setzt liberale Schwerpunkte**

Die nächsten politischen Pflöcke, die eingeschlagen werden sollen, betreffen erstens die Revision des Gesetzes über die Wahlen und Abstimmungen. Fraktionschef Daniel Burch: "Bei einem Exekutiv-Amt geht es um Departementsführung innerhalb eines politisch unterschiedlich gefärbten Kollegiums. Die FDP will, dass diejenigen Personen ins Amt gewählt werden, die das Vertrauen der Bevölkerung und somit am Meisten Stimmen erhalten. Der Umstand, dass heute in den Regierungs- und Gemeinderatswahlen immer noch die Listen- und nicht die Kopfstimmen ausschlaggebend sind, ist nicht mehr zeitgemäss." Zweitens soll bei der Revision des Gemeindegesetzes bewusst die Organisationsautonomie der Gemeinden gestärkt werden. Und schliesslich, so Burch, habe sich die Fraktion auf die Fahne geschrieben, bei allen laufenden Gesetzesrevisionen den Blick auf "Bürokratiestopp" und die Abschaffung unnötiger Vorschriften zu legen.

### **Die Geschäftsleitung konstituiert sich für das Jahr 2012 folgendermassen:**

Adrian Andermatt, Präsident a.i. (bisheriges GL-Mitglied in neuer Funktion)  
Beat Unternährer, Finanzchef (bisheriges GL-Mitglied in neuer Funktion)  
Andreas Heizmann, Kommunikationschef (bisher)  
Renato Sperandio, (bisher)  
Gabriela Spühler, (bisher)  
Lin Iten, (bisher)

#### **Ex officio:**

Matthias Michel, Regierungsrat  
Urs Hürlimann, Regierungsrat  
Joachim Eder, Ständerat  
Bruno Pezzatti, Nationalrat  
Daniel Burch, Fraktionschef  
Birgitt Siegrist, Sekretariat

#### **Verabschiedet wurden :**

Andreas Schauffelberger, als längerjähriger Finanzchef  
Fabienne Wickart, als GL-Mitglied

29. März 2012

#### **Kontakt:**

Adrian Andermatt, Präsident a.i., Mobile 079 848 13 02  
Andreas Heizmann, Kommunikationschef, Mobile 078 614 33 66